



Oficializan a Haces supercoordinación

MARTHA MARTÍNEZ

Diputados de Morena aprobaron el Reglamento Interno de la bancada que crea para el líder sindical, Pedro Haces, una Coordinación de Operación Política que le permitirá fungir como el segundo al mando, después del coordinador **Ricardo Monreal**.

Aunque el Reglamento fue modificado luego de que una fracción de diputados, entre ellos la vicecoordinadora de la bancada Gabriela Jiménez, dieron la batalla, el documento aprobado establece que Haces podrá representar a Monreal en su ausencia ante la Mesa de Coordinación del grupo parlamentario.

Además, entre sus facultades podrá coordinar a los enlaces con las entidades federativas y auxiliar las gestiones de los diputados ante los tres niveles de Gobierno y las cámaras empresariales.

El Reglamento fue aprobado en lo general y en lo particular después de alrededor de cinco horas de discusión, en el que Gabriela Jiménez

logró que el documento fuera modificado, ya que muchas de las funciones que le otorgaba a Haces, le eran arrebatadas a la Vicecoordinación de Vinculación Parlamentaria liderada por ella.

Haces ya había sido designado Coordinador de Operación Política en agosto pasado; no obstante, la modificación al reglamento es la formalización del cargo que no existía dentro de la bancada y que durará toda la Legislatura.

Entre los diputados de Morena circularon al menos dos borradores que fueron modificándose, debido a la molestia de algunos diputados, que veían en la nueva coordinación de Haces una concentración de poder.

El primer borrador le daba al líder sindical y legislador la facultad incluso de coordinar las acciones en materia de resguardo y de seguridad de la Cámara de Diputados, las relaciones interinstitucionales y de protocolo y los "asuntos pertinentes" con la Secretaría General, así como la posibilidad de nombrar, sin goce de honorarios, a diputados como subcoordinadores para el mejor desem-



peño de sus funciones.

El segundo proyecto le quitaba estas facultades, pero mantenía, por ejemplo, la de coordinar las gestiones de las y los diputados ante los tres niveles de Gobierno y las Cámaras Empresariales.

Finalmente, después de la pelea dada por Gabriela Jiménez, a Haces le quitaron estas funciones, pero le dejaron la coordinación de los enlaces con las entidades federativas, la representación de Monreal en su ausencia ante la Mesa de Coordinación del grupo parlamentario, así como la posibilidad de “auxiliar” en las gestiones de las y los diputados ante los tres niveles de gobierno y Cámaras Empresariales.

De acuerdo con legisladores asistentes a la reunión, la filtración del desacuerdo interno generó la molestia del coordinador Ricardo Monreal, quien reclamó que calificaran la discusión que se extendió por varias horas como la “noche de los cuchillos largos” y reclamó unidad a la bancada.

“No (será la noche de los cuchillos largos), solamente la noche de los cristales rotos en la Alemania Nazi. Nunca volverá a repetirse eso”, dijo Monreal.

“Yo tenía que defender la toma de decisiones de las mujeres”, dijo Gabriela Jiménez, quien afirmó que Monreal fue pieza clave para la negociación.



Ricardo Monreal

Coordinador de Morena

“No (será la noche de los cuchillos largos), solamente la noche de los cristales rotos en la Alemania Nazi. Nunca volverá a repetirse eso”.